

## PRESENTACIÓN

Las efemérides distintivas suelen servir para organizar celebraciones o para el autoanálisis. Son momentos de reflexión, y en muchas ocasiones, de cambios. En esta ocasión, cuando *Historia Mexicana* alcanza la edad cincuentenaria, publicando su número 200, en el Centro de Estudios Históricos se acordó dedicar dicho número a la historia de las principales revistas de historia que se publican en el país. Confiamos en no haber incurrido en injustas omisiones, y confiamos también en que este número sirva de perspectiva especial para acercarse a la historiografía mexicana contemporánea. Esto es, nuestro deseo es que a partir del análisis de las principales revistas históricas pueda entenderse mejor el proceso de profesionalización de la disciplina, su crecimiento institucional, los cambios en los temas de investigación, los cambios en los métodos y técnicas de análisis, y hasta las transformaciones en las preferencias de los lectores. En una palabra, este número pretende ser un reconocimiento a las revistas de historia que se publican en el país, con un análisis de su pasado, su problemática actual y sus posibilidades futuras, y una aportación a la historia de nuestra historiografía.